



JAPÓN FINANCIÓ UN PROYECTO DE SALUD CON UN MONTO DE DONACIÓN POR US\$236,629.00



Colaboración del Pueblo Japonés



“El día 29 de abril de 2025, el Embajador del Japón en El Salvador, HOSHINO Yoshitaka junto con el Director Regional de Salud Oriental, Dr. Julio Aguilar encabezaron la inauguración del proyecto denominado “Proyecto de Construcción de la Infraestructura de la Unidad Comunitaria de Salud Familiar en Cantón San Diego” ubicado en el distrito de Villa San Antonio, municipio de San Miguel Norte, el cual se ejecutó bajo el **Programa de Asistencia Financiera No Reembolsable para Proyectos Comunitarios de Seguridad Humana (APCS)**, bajo los lineamientos de diseño aprobados por el Ministerio de Salud.

El evento contó con la participación de los representantes de las organizaciones como Alcaldía Municipal de San Miguel Norte, Fundación Campo y la Asociación de Desarrollo Comunal cantón San Diego.

Con este nuevo proyecto realizado en los límites fronterizos entre Honduras y El Salvador (pasando el río Torola) se pretende beneficiar de manera directa a 3,500 pacientes por año con un área de influencia para 7 caseríos, así los habitantes puedan contar con atenciones médicas inmediatas evitando viajar grandes distancias para ser atendidos.



UNIDAD COMUNITARIA DE SALUD FAMILIAR EN CANTÓN SAN DIEGO, DISTRITO DE VILLA SAN ANTONIO

Fuente del Mapa: PAINTMAPS...



❖ Siembra simbólica de Maquilishuat, árbol nacional de El Salvador, este árbol se siembra como un gesto de amistad y colaboración entre El Salvador y Japón.



❖ Vista aérea de las nuevas instalaciones de la Unidad Comunitaria de Salud Familiar en Cantón San Diego.

Gracias al aporte de todos los participantes se obtuvo un total de US\$306,388.00, desglosado de la siguiente manera: La **Embajada del Japón en El Salvador dispuso aportar un total de US \$236,629.00** que se utilizó para la construcción y acabados arquitectónicos del módulo Tipo de la UCSF cantón San Diego, además como supervisión y auditoría externa.

La Alcaldía Municipal de San Miguel Norte dispuso aportar US \$46,858.20 que se utilizó para la terracería (cortes y rellenos para conformación de terrazas), instalaciones eléctrica línea primaria.

Fundación Campo dispuso aportar US \$14,900.80 que se utilizó para toda la formulación del proyecto, suministro e instalación de cortina antibacteriana en módulos de consultorios, ventiladores, aire acondicionado, señalética, extintores, rótulo y placa conmemorativa.

La ADESCONACASCOL dispuso aportar US \$8,000.00 en mano de obra no calificada y la seguridad para todo el proyecto. Además, el MINSAL dispuso en proporcionar el recurso humano y equipo necesario y suficiente para el funcionamiento de la UCSF cantón San Diego.

Un tema central en la cooperación internacional de Japón es no dejar a nadie atrás. En base a ello, hemos implementado diversos proyectos de cooperación internacional junto al gobierno salvadoreño en áreas como carreteras, aeropuertos, educación y prevención de desastres. En diciembre de 2024 se llevó a cabo una ceremonia de inauguración del Libramiento de San Miguel con la presencia del presidente Bukele. Mientras tanto, también ayudamos a satisfacer las necesidades básicas de la comunidad salvadoreña. Desde 1990, se han implementado más de 450 proyectos de asistencia en materia de seguridad humana de base en casi todas las partes de El Salvador, incluidos suministro de agua, mejoramiento de instalaciones escolares, despliegue de ambulancias y construcción de clínicas. Sin embargo, lo más importante son los esfuerzos de autoayuda de las comunidades locales y el entusiasmo de los gobiernos locales. En El Salvador, mejorar el sistema médico en zonas remotas también es un gran desafío. El problema es cómo llevar médicos a esas zonas. Queremos seguir ayudando a estas comunidades. Este año se celebra el 90 aniversario de las relaciones diplomáticas entre El Salvador y Japón, y es un gran placer para nosotros poder celebrar la ceremonia de finalización de la Clínica San Diego Village en este momento. Esta Casa diplomática sigue apoyando a estas comunidades.



HOSHINO Yoshitaka
Embajador del Japón



Dr. Julio Aguilar
Director de Salud Oriental
MINSAL

Hoy asistí a la ceremonia de inauguración de la Clínica San Diego Village, por orden del Ministro de Salud Arabi. La construcción de dos puentes sobre el río Tolora, que se ejecuta por órdenes del presidente Bukele, permitirá viajar directamente a la ciudad central de San Miguel y al distrito de Ciudad Barrios sin pasar por el departamento de Morazán, y la finalización de esta clínica significará que los pacientes podrán recibir tratamiento médico en el corregimiento de San Diego sin tener que viajar grandes distancias. Para reforzar esto, el Ministerio de Salud se esforzará por contar con médicos y otros profesionales de la salud en el lugar, instalar el equipo médico más moderno y mantener vacunas y otros medicamentos en stock.



Sr. Santos Daniel Ventura
Síndico de ADESCONACASCOL

El pueblo de San Diego, que está formado por 10 barrios, ha finalizado recientemente la construcción de una clínica. Los planes para construir una clínica datan de hace más de 30 años, y el sitio se consiguió gracias a una donación de María Ángela Argueta y su esposo, pero recuerdan que tuvieron que solicitar fondos varias veces a la Alcaldía porque no tenían los fondos para construir el edificio. El resultado es una clínica increíble, construida con el apoyo financiero de la Embajada de Japón en El Salvador, la Alcaldía de San Miguel Norte y la Fundación Campo, además del trabajo de la comunidad. Muchas gracias.



Con este proyecto recién inaugurado se contribuye al desarrollo en las comunidades de El Salvador sobre todo las más vulnerables, a través de la cooperación financiera directa a las organizaciones comunitarias y organizaciones locales, apoyándoles en su gestión de proyectos de infraestructura de bienes sociales en el marco de la seguridad humana.